

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Caen, le 4 novembre 2022

### LANCEMENT DU CONSEIL NATIONAL DE LA REFONDATION SANTÉ EN NORMANDIE

Le Conseil national de la Refondation (CNR), lancé le 8 septembre par le Président de la République, vise à mettre en œuvre une nouvelle méthode pour construire, ensemble et au plus près des Français, les solutions concrètes sur les grandes transformations à venir, notamment dans le domaine de la santé.

Le 3 octobre dernier, au Mans, François Braun, ministre de la Santé et de la Prévention, a présenté à l'ensemble des acteurs nationaux du système de santé le volet santé du Conseil national de la refondation (CNR Santé).

Déployé par l'Agence régionale de santé Normandie, en lien étroit avec les préfetures et les élus, le Conseil national de la Refondation Santé se décline sur l'ensemble du territoire régional à partir du 7 novembre, avec l'organisation d'ateliers territoriaux de concertation de l'ensemble des parties prenantes. A l'issue de cette large concertation, une grande réunion régionale de restitution se tiendra le 8 décembre.

#### Des ateliers ouverts à tous pour réfléchir à l'avenir du système de santé

Le Conseil national de la Refondation Santé se déploiera à partir du 7 novembre dans chaque département normand avec les citoyens, les professionnels de santé et les élus, afin d'échanger et de co-construire des solutions concrètes pour améliorer l'accès à la santé des Français.

**Du 7 au 29 novembre, 18 ateliers territoriaux de concertation seront ainsi organisés au niveau des arrondissements de chaque département :**

- Calvados : Bayeux, Caen, Lisieux, Vire
- Eure : Bernay, Evreux, Les Andelys
- Manche : Avranches, Coutances, Saint-Lô, Valognes
- Orne : Alençon, Argentan, Mortagne-au-Perche
- Seine-Maritime : Dieppe, Gournay, Le Havre, Rouen

Le calendrier des ateliers en Normandie est consultable en cliquant sur le lien suivant : [Conseil national de la Refondation \(CNR\) Santé : lancement des ateliers territoriaux en Normandie | Agence régionale de santé Normandie \(sante.fr\)](#). Les ateliers sont ouverts à tous, sur inscription.

4 grands défis ont été identifiés, qui constituent autant de thèmes qui seront abordés lors de ces rencontres :

- ⇒ Donner accès à un médecin traitant ou une équipe traitante à tous, en particulier aux plus fragiles
- ⇒ Avoir une réponse d'urgence partout accessible et de qualité
- ⇒ Mobiliser les leviers locaux d'attractivité pour les métiers de la santé
- ⇒ Faire entrer la prévention dans le quotidien de tous les Français

Pour nourrir les débats qui auront lieu lors des ateliers, une enquête territoriale de santé est menée auprès des Normands, afin de mieux connaître leurs difficultés et leurs satisfactions en matière d'accès

à la santé, et ainsi construire des solutions locales adaptées aux besoins des habitants de chaque territoire.

Une grande réunion régionale de restitution se tiendra le 8 décembre, en lien avec la Conférence Régionale de la Santé et de l'Autonomie. Ce temps-fort aura pour but d'apprécier les conclusions des 18 ateliers et de l'enquête territoriale de santé, d'échanger et de poursuivre la co-construction des solutions à déployer pour l'amélioration de l'accès à la santé pour tous en Normandie.

